
 

 

 

 

 

                                             

平成 30年第３回（６月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

1 18番 

室﨑睦海 

 

1. 牛窓の観光振興について 
(1) オリーブロード周辺の伐採を行い眺望をとり戻してはどうか 

(2) 牛窓地域の市の遊休地はどれくらいあるのか。また、駐車場等

の観光に活用してはどうか 

(3) ＳＥＣカーボン工場跡地を市で購入できないのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 市民病院の改善について 
(1) 労働基準監督署から指導を受けるなど、職員の労働環境が良く

ないのではないか。利用者により良いサービスを行うためにま

ず職員の労働環境等を見直す必要があるのではないか 
病院事業管理者 

2 16番 

廣田 均 

1. 学童の安全対策について 
(1) 学童が被害に遭う、痛ましい事件の発生が全国的に後を絶たな

いが、このような事件を根絶するための市としての方策は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 国宝「太刀無銘一文字（山鳥

毛）」について 

(1) 外部評価委員会の意見を受けて、購入についてどのように判断

するのか 

(2) 市民が納得できる国宝を所有する意義は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. 梅雨期、台風シーズンを前に

しての防災対策について 

(1) 市内全域に対する各種防災措置は 

(2) 鹿忍地区低地帯地域の排水ポンプの配置をどうするのか 

(3) 小向川の今後の改修予定は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

4．鹿忍塩田跡地の浸水防止対策

について 

(1) その後の現状と対策は 市  長 

副 市 長 

担当部長 



2 

2 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

2 16番 

廣田 均 

5．紺浦地区漁港の防波堤設置に

ついて 

(1) 漁船が風波にさらされている現状から早急な防波堤の設置が望

まれているが、市としての対応は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3 15番 

小谷和志 

1. 市営バスの運行等について 
(1) 市営バスの沿線自治会へのアンケート結果をどう反映するのか 

(2) 運行時間を利用者のニーズに合わせて見直しすべきではないか 

(3) 未導入エリアへの今後の対応は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. ため池について 
(1) 耐震診断の進捗状況と今後の実施計画は 

(2) 耐震診断の結果に基づく今後の改修計画は 市  長 

担当部長 

3. 安心・安全で住みよいまちづ

くりについて 

(1) 大雨、高潮時に浸水する地域への対策は 

 ①長船町飯井地区の干田川改修の進捗状況は 

 ②牛窓町鹿忍地区の今後の計画は 

市  長 

担当部長 

4 12番 

小野田光 

1. 空家対策について 
(1) 瀬戸内市空家等対策計画が示されたが、今後の対応と対策につ

いて問う 

 ①空家率が、県平均、全国平均を上回っているが、この結果をど

のように分析しているのか 

 ②「居住可」、「居住不可」等は、どのように見極めて対応する

のか 

 ③空家の多さを地区別でみると、市の周辺部となっているが、こ

の結果をどのように分析しているのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2．災害対策について 
(1) これから梅雨の季節を迎え、夏を挟み台風シーズン到来となる

が、災害等危険箇所の現状把握やリスク対応等の備えについて

問う 

 ①民家に影響を及ぼしそうな危険箇所は 

 ②道路に影響を及ぼしそうな危険箇所は 

 ③その他、生活に影響を及ぼしそうな危険箇所は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 
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3 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

5 2番 

角口隼一 

1. スポーツによるまちづくりに

ついて 

(1) 部活動での指導レベルを確保する方策は 

(2) 小学生が高校生になるまでの長期的視野で、スポーツの指導・

育成ができる指導者の雇用を検討してみては 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 職場環境の改善について 
(1) 市職員の超過勤務等の是正に向けた取り組みは 

副 市 長 

担当部長 

3. 随意契約について 
(1) 契約結果を公表しては 

副 市 長 

担当部長 

4．補助金のあり方について 
(1) 産業育成のための補助金や、まちの未来を形成するような先端

技術に取り組む企業等への補助金を整備すべきでは 市  長 

6 6番 

厚東晃央 

 

1. 子育て世帯への負担軽減策に

ついて 

(1) 学術調査に基づいた子育て支援策の検討状況は 
市  長 

担当部長 

2. 放課後児童クラブについて 
(1) 待機児童の現状と市としての対応策は 

(2) 指定管理者制度開始に向けての進捗状況は 

(3) 支援員等の給与や待遇など雇用条件の統一を図るべきではない

か 

(4) 利用料など保護者負担の統一を図るべきではないか 

市  長 

担当部長 

3. 住宅リフォーム助成制度につ

いて 

(1) 三世代同居等推進リフォーム補助金制度が今年度の早い時期で

受け付け終了となっている。追加対応するべきではないか 

(2) 三世代同居等を要件としない助成制度を創設するべきではない

か 

市  長 

副 市 長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

7 5番 

布野浩子 

1. 生涯活躍のまち構想の推進に

ついて 

(1) 国は高齢者指導等にフレイルの考え方を導入してきているが、

本市はどのように対応するのか 

(2) フレイル予防プログラムを作り、市民主体で取り組む仕組みを

つくったらどうか 

(3) 高齢者の生きがい就労を実現するプロジェクトを本市でも立ち

上げることができないか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 文化振興について 
(1) 夢二のふるさと芸術交流プロジェクトについて、昨年度の総括

及び今年度の目標と予定は 

(2) 市内の文化を醸成するためにどのような施策を行うのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

8 8番 

竹原 幹 

 

1. 交通政策について 
(1) 備前大橋東詰め交差点周辺の混雑解消に向けた対策は 

(2) 邑上橋東詰め交差点周辺の混雑解消に向けた対策は 

(3) 吉井川左岸堤防の雄川橋、邑上橋間の道路拡幅への取り組みは 

(4) 服部交差点周辺の混雑に対する安全策は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 広報掲示板について 
(1) 今年度から自治会集会所整備等事業補助金の補助対象となった

が、市は今後掲示板をどのように活用していくのか 
市  長 

副 市 長 

担当部長 

3．自治会所有の児童遊園地につ

いて 

(1) 遊具の点検整備を市で実施できないか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 
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5 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

9 10番 

島津幸枝 

1. 児童の通学について 
(1) 学校までの距離が遠く、公共交通の運行がない地域の通学につ

いての交通手段の確保の検討状況は 

(2) 通学区域の見直しの検討状況は 
教 育 長 

担当部長 

2. 農業振興について 
(1) 農業就業人口及び平均年齢の推移は 

(2) 農業後継者をどのように育成していくのか。また、農業機械の

購入補助や、所得補償など、市独自の農業後継者育成・支援を

行っては 

(3) 鳥獣被害対策へのより一層の強化を行っては 

市  長 

担当部長 

3. 国宝「太刀無銘一文字（山鳥

毛）」の購入について 

(1) 外部評価委員会について問う 

 ①開催日程は 

 ②どのような方法で議会や市民へ報告するのか 

 ③刀そのものの価値と市が保有する場合の価値をどのように示さ

れるのか 

 ④意見を得た後の事務はどのようになるのか 

(2) 所有者との面会および交渉内容は 

(3) 購入にかかる経費と年間の維持費は。また、財源は 

(4) 市民への説明会の具体的内容とスケジュールは 

(5) 国宝「山鳥毛」購入活用検討プロジェクトチームは設置したの

か 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 
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6 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

10 3番 

高間直美 

 

1. 受動喫煙防止対策について 
(1) 市職員の喫煙者数及び勤務時間内における喫煙の状況は 

(2) 公共施設の喫煙場所を改善しては 

(3) 小学校での尿検査に尿中ニコチン値測定を入れては 

(4) 受動喫煙防止対策について、今後どのように取り組んでいくの

か 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

病院事業管理者 

担当部長 

2. 保育園、幼稚園の環境の充実

について 

(1) 発達障がい児への専門的な対応が各園でできるように、リーダ

ーとなる人材を育成しては 

(2) 各園の抱える問題を解決するため、保育士や幼稚園教諭のＯＢ

によるチームをつくり、コーディネート役を担ってもらっては 

(3) 保育士不足について、今後どのように対応していくのか 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

3. 持続可能な環境に配慮したま

ちづくりについて（ＳＤＧ

ｓ） 

(1) 今秋に錦海塩田跡地のメガソーラーが本格稼働する予定で、Ｃ

Ｏ２の削減も見込まれる。環境に配慮したまちとして、今後ど

のように取り組み、ＰＲしていくのか 

市  長 

担当部長 

11 9番 

平原順二 

1. 日本遺産について 
(1) 岐阜県関市と共同で申請していた日本遺産認定について、平成

30年度は認定に至らなかったが、今後どうするのか 

(2) 日本刀文化をより多くの市民等に知ってもらうことで、シビッ

クプライドを醸成し、再度、日本遺産認定を目指してはどうか 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

12 4番 

日下俊子 

1. 長船地区の庁舎再編計画基本

構想について 

(1) パブリックコメントの結果と、それを受けての対応は 

(2) 学習と憩いの場としての、現在の長船町公民館の位置づけと、

今後の計画は 

(3) 子育て広場としての、現在の長船町公民館の位置づけと、今後

の計画は 

(4) 避難所としての、現在の長船町公民館の位置づけと、今後の計

画は 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 
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7 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

13 17番 

日下敏久 

1. 合併特例債について 
(1) 国で合併特例債の発行期限の再延長が決まったが、活用の見直

しができる事業は 

(2) 合併特例債の活用事業計画を策定しては 
市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 安全・安心なまちづくりにつ

いて 

(1) 用水路や側溝への転落防止の安全対策を盛り込んだガイドライ

ン案が県から示されたが、市の対応とガイドラインづくりは 

(2) 緊急車両の通行に支障がある地域の解消状況は 

(3) 通学路の点検整備と要望への対応状況は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. スポーツ公園等の整備につい

て 

(1) 子どもの遊び場とトイレの整備状況は 
市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

4. 保育園、幼稚園、小学校、中

学校の行事案内等について 

(1) 各学校、園で地域への行事案内等の方法が異なっているが、統

一しては 市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 
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8 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

14 14番 

馬場政敎 

1. 発達障害児への支援について 
(1) 診断はついていないが支援の必要な子どもたちに対し、どのよ

うな対応をしているのか 

(2) サポートファイルを家庭とどのように共有し活用しているのか 
市  長 

教 育 長 

担当部長 

2. 道徳教育について 
(1) 道徳が「特別の教科」となるが、今後どのように取り組んでい

くのか 
市  長 

教 育 長 

担当部長 

3. オープンデータ化への取り組

みについて 

(1) 今後、市としてどのようにオープンデータ化に対応していくの

か 
市  長 

副 市 長 

担当部長 

15 1番 

岡國太郎 

1. 子どもたちにとっての安全・

安心のまちづくりについて 

(1) 各小学校の通学路の危険箇所の対策状況について問う 

 ①昨年度中に安全策が講じられた主な箇所は 

 ②今年度中に対策予定の主な箇所は 

 ③従来から持ち越している未対策の主な箇所及びその理由は 

(2) 各小学校の登下校時の見守り活動に対して市としての見解と今

後の方策は 

(3) 各小学校、幼稚園、保育園のプールでの事故防止のための安全

対策の現状は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 人権に配慮したまちづくり施

策について 

(1) 人権に配慮した市の姿勢を内外にアピールするためにも、本市

自治基本条例に人権の尊重について規定すべきではないか 

(2) 小中学校における児童生徒への LGBT（性的マイノリティー）に

についての指導の状況は。また、教職員に対する指導・啓発の

具体的手立ては 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. テレワーク支援施策について 
(1) 本市におけるテレワーク支援施策の現状と今後の展望は 市  長 

副 市 長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

16 7番 

河本裕志 

1. 消費生活について 
(1) 消費生活センターが開設されたが、その状況について問う 

 ①過去３年間の相談件数の推移は 

 ②市が把握している過去３年間の被害金額の推移は 

 ③相談を受け、どのような対応を行っているのか 

(2) 消費生活問題への対応を今後どのようにしていくのか 

市  長 

担当部長 

2. 子育て支援について 
(1) 妊娠期から就学前までの子育て支援について問う 

 ①支援策等の情報発信をどうしているのか 

 ②相談体制はどうなっているのか 

 ③相談窓口を一本化することは考えないのか 

市  長 

担当部長 

3. ひきこもり対策について 
(1) ひきこもりの長期化、高齢化が懸念されていることについて問

う 

 ①現在の状況は 

 ②支援体制はどうなっているのか 

 ③市として今後どう対応していくのか 

市  長 

担当部長 

 


